

ASPECTOS VALENCIANOS LA VIRTUALIDAD DE NUESTRA SIEMBRA IDEOLÓGICA

Muchas veces hemos hecho gala de nuestra fe. La hacemos siempre. El optimismo juvenil que nos anima no decaerá nunca y en todo momento fué el inspirador de la actuación valencianista. Al día siguiente de un pasajero triunfo o de una pasajera adversidad, supimos entonar siempre nuestro patriótico canto, al cual nos esforzamos por dotarlo de la cadencia armoniosa de un epitalamio de amor, ya que él es el que preside las nupcias patrióticas de nuestro espíritu con nuestra madre tierra.

Ni un momento conocimos la flaqueza ni la duda, porque siempre hemos mirado a Oriente; a lo que se abre; a lo que nace. Y sabemos muy bien que, para fecundar el surco donde ha de germinar la libertad de nuestro pueblo, solo hace falta que vertamos sobre él ideas, muchas ideas de amor, porque éstas siempre germinan y dan flores de patriotismo.

Por eso cuando los espíritus débiles, los incomprensivos y los que a todas horas usan de las picarrescas taimonías y astucias trasnochadas para combatirnos, aseguraban categóricamente, doctoralmente, que el pleito regionalista no tenía ya virtualidad alguna; que la cuestión social había acaudado con él, y que nadie se acordaba ya de estas zarzandias del regionalismo ni en Barcelona, ni mucho menos en Valencia, nosotros nos reíamos tranquilos, llenos de fe. Como buenos sembradores de ideas teníamos la seguridad absoluta de que al fundirse las nieves con que la cuestión social había cubierto momentáneamente las doradas espigas de nuestra labor patriótica, éstas resurgirán más lozanas que nunca, ya que después de todo, aquellas nieves habían de venir a aumentar la savia de la patriótica rebeldía.

Y así ha sido, aunque mal les sepa a los patrióticos centralistas, que retan ya de gozo solo de pensar en el posible fracaso de los regionalistas de Valencia y de Barcelona.

Allá han triunfado en toda la línea, como nunca, las ideas autonomistas. De 16 candidatos que presentaba la Lliga, han triunfado los *dieciséis* por 25.000 votos. Los leoninistas solo han podido sacar cinco, y la pomposa Unión Monárquica Nacional dos concejales, que solo representan 5.800 sufragios monárquicos.

Y este hecho viene a demostrar lo acertado que ha estado nuestro paisano Morote al afirmar en su conferencia sobre "Los problemas de Barcelona", que hace días ha dado en la Academia de Jurisprudencia, "que aunque el problema regionalista aparezca en estos momentos como olvidado, la cuestión sigue latente", y que "frente a estas manifestaciones regionalistas todos los Gobiernos, conservadores y liberales, practicaron una política funesta; no estudiaron a fondo el problema, sino que procuraron sortear las dificultades, llegando a establecer el divorcio de Cataluña con el resto de España."

Aquí en Valencia hemos sido derrotados, según el decir de los políticos al uso, que afirman que "votos son triunfos", aunque saben perfectamente que los de ellos han salido de las tauriferías, de las fondas de votantes y de los amañados, que descaradamente cometieron, con la pasiva benévolencia de las autoridades. No obstante, nosotros estamos satisfechos. Pues a pesar de todo, hemos añadido sufragios a nuestras campañas, y añadir es aumentar; aumentar es nacer, y nacer es siempre comenzar una nueva vida...

Aparte de que toda caída—si es que la hubo—es siempre un estímulo para el que viene detrás.

Este es el valor real que hemos recogido de la pasada contienda electoral. Nadie podrá poner en duda ni nuestra moralidad, ni nuestro desinterés, que preside toda nuestra actuación. Pues nosotros no laboramos esencialmente para nosotros, sino que al intentar la reconstrucción material e ideológica de nuestro pueblo, sabemos perfectamente que otras generaciones son las que han de recoger los frutos sazonados de nuestro esfuerzo. Si nuestro problema fuese igual o similar a los que suelen plantear los viejos partidos de turno; si él encerrase la criminal frivolidad que caracteriza al fin a todos ellos, entonces sí que hubiesen acertado nuestros enemigos. Seguramente que la cuestión social u otro cualquier accidente público hubiera interrumpido tal vez definitivamente nuestra marcha política.

Pero nuestra política no es el favor personal y el miedo; no tiene por único fin el nutrir las plantillas de los ministerios o de los municipios con toda clase de parentelas. Es algo más que todo eso. Es un problema de Patria.

Por eso nuestras aspiraciones no pueden perder nunca su virtualidad. Ellas arrancan del fondo de la realidad valenciana y siempre tendrán vida, porque como ella, son inmutables.

Y aunque perdamos elecciones, y aunque muchos valencianos nos miren hoy con desdén o con odio, nuestra modesta labor, aun con ser modesta, es irrefragable. Pues por encima de estos accidentes pasajeros de nuestro apostolado está la realidad valenciana, acusándonos su propia personalidad, su modalidad racial, su propia historia, su economía, su lengua propia, que hablan más de millón y medio de hermanos nuestros...

Y aun si prescindieramos de esta inmediata realidad, a la cual hemos de atendernos, nos obligarían también a mantener nuestras ideas la realidad mundial, que tiende a reconstruir y a respetar todas las pequeñas nacionalidades. Y si esto tampoco fuera bastante, los desaciertos y el desprecio con que el régimen actual mira todas nuestras cosas, sería el acicate que nos obligaría por propia defensa a ser valencianistas.

E. MARTINEZ-SABATER.

En pro de la enseñanza pública

Para los señores concejales
Ante el perjuicio que se irroga al Municipio de esta capital con no informar y devolver su Ayuntamiento un expediente del que suscribe, remitido con tal fin por la Dirección general de Primera enseñanza, me permito llamarlos a la atención en la prensa:

Dicho expediente está en el Ayuntamiento desde el 30 de junio, y, adjunto, dos instancias, en la primera de las cuales hago historia del asunto, a fin de aportar elementos a vuestros rectos juicios.

La retención que en el Ayuntamiento sufre el expediente mencionado, es consecuencia de la desgraciada situación de mi escuela, desgraciada que está a informe del Consejo de Instrucción pública, y que será un hecho si el Ayuntamiento no lo evita urgentemente, informando y devolviendo mi expediente.

La negligencia, falta de celo, oposición o lo que sea, que ha habido en cierta entidad, cuya misión es todo lo contrario, para perfeccionar mi escuela graduada y otras existentes, antes que graduar otras, con forme a la regla 18 de la real orden del 10 de marzo de 1911, es la causa del estado antiregularitario de las mismas, y a la vez, causa del gravamen, perpetuo a mi entender, que el Estado ha impuesto a este Municipio con las dos graduaciones recientes (1.112 pesetas mensuales), de cuyas graduaciones, ni de otras en vías de consecución, no "podrá" hacerse cargo el Estado mientras existan escuelas del Estado que tengan graduaciones incompletas, y menos, si llega el caso de que se consienta la supresión de alguna.

Señores concejales: No hay término medio; o mi escuela es trasladada a Luis Vives, cuya *conveniencia* propone la Dirección general en el decreto marginal que inserta al margen del expediente, o es desgraciada, aunque se archive municipalmente su expediente; en cuyo último caso, si por influencias se consigue alguna nueva graduación, será por cuenta del Municipio, lo cual no pasa de la categoría de ser una simple autorización, para *quitarse de encima la mosca*.

¿Quiéren tener la amabilidad de visar el expediente de referencia y las instancias complementarias, y una vez informado, hacer que urgentemente sea remitido a la Dirección? Así lo exigen el bien de Valencia y nuestro deber.

FRANCISCO SEDA BELEN.

El Carnaval

Las licencias

La Alcaldía hace público que con arreglo al presupuesto extraordinario últimamente aprobado, la tarifa de licencias para el Carnaval queda modificada en los términos siguientes:

Licencia diaria de máscara, 0'50 pesetas.
Licencia de carruaje de todas clases, para desfile en la Alameda, por día, 6 pesetas.
Valencia 14 de febrero de 1920.—
El Alcalde, J. Bort Olmos.

Los lazos distintivos

Los lazos que el Jurado adjudicará este año a las mejores máscaras, han sido confeccionados por el distinguido artista don Anacleto Desfilis, quien ha dado una prueba más de su inagotable ingenio y exquisito gusto.

Sobre un fondo de raso blanco, en el que se lee la inscripción alusiva a la fiesta, se destaca una mascarilla de labrador muy expresiva y magníficamente modelada, viéndose en el lado opuesto y combinada con la lazada de las cintas, una ghirnaldada de naranjas, que sirve de complemento a tan bonito distintivo.

Varias noticias

Una de las estudiantinas que postulará los días de Carnaval, la forman los alumnos de la Academia Guixeres, y las recaudaciones que obtengan serán destinadas al Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

La Sociedad coral "El Micalet" celebrará bailes de máscaras los días 15 y 16, de once a tres de madrugada, y día 17, de diez a dos, siendo amenizados por la Peña Emeterio.

Se concederán artísticos lazos a los mejores disfraces.

La Sociedad recreativa La Saguntina celebrará bailes de máscaras los días 15, 16, 17 y 22 del actual, de diez a dos de la madrugada, adjudicándose lazos a los mejores disfraces.

Los socios podrán retirar los pases, que tendrá el cobrador, mediante la presentación del recibo corriente.

El progreso de Valencia

En una Memoria publicada por el Instituto Geográfico y Estadístico, se analiza la riqueza de cada una de las provincias españolas, lo que actualmente es y lo que podrá aumentar o disminuir en lo porvenir, con relación al progreso mundial.

Ocupándose de Valencia, después de un estudio detalladísimo y un minucioso razonamiento, afirma la doctrina que Valencia está desfavorecida a ser la provincia más rica de España, y su puerto el primero del Mediterráneo y uno de los más importantes de Europa, punto de partida estratégico, bajo el punto de vista comercial de la Ruta Azul.

Esta apreciación comienza ya a traducirse en realidad, pues en plazo breve dará comienzo una serie de obras, conducentes a justificar el acierto de los cálculos sentados por el Instituto Geográfico.

Se rumoreaba desde hace algunos días que las Compañías Ansaldo y Transmediterránea se fusionaban para ensanchar su negocio marítimo, y hoy, por conducto autorizado, hemos sabido que dicha fusión está ya escriturada, a base de un capital efectivo de 40 millones de pesetas.

Como primera providencia, sabemos que Valencia será dotada de dos grandes astilleros, el que actualmente hay, que sufrirá un ensanche notable, y otro que se construirá y que quizá sea el mayor de Europa.

La nueva Compañía dedica toda la preferencia a nuestra ciudad, puesto que en Barcelona solo construirá un astillero tan modesto como el que existe en nuestro puerto.

Tanta importancia tiene el proyecto, que el gobierno de Italia ha elevado a la categoría de consulado general el viceconsulado de Valencia; ya está nombrado el cónsul que aquí ha de desempeñar dicho cargo, del que tomará posesión dentro de pocos días.

De Italia vendrán 3 o 4.000 obreros y todo el personal técnico. El personal administrativo será español, así como el de las brigadas de obreros, complementarias.

Se presenta, pues, un porvenir muy risueño, y de él deben ocuparse, como a asunto preferente, la Diputación provincial, el Ayuntamiento, las Cámaras y Comercio y Agrícola, etcétera, etcétera.

Esta gran reforma ha de ser altamente impulsiva para el comercio, la banca, la agricultura y muchísimas industrias.

En ella debe pensar también la Junta de Obras del Puerto, a fin de terminarlo cuanto antes, ensanchándolo si fuera posible y dotándolo de todos los servicios de que actualmente le carece.

A todos afecta tan gigantesca mejora, y todos los buenos valencianos, pobres y ricos, patronos y obreros, están en el deber de cooperar al engrandecimiento de nuestra patria, a fin de legar una buena herencia a nuestros sucesores.

Impóngase en todos el buen juicio: amámonos por Valencia y solo por Valencia; depónganse odios y rencillas; reléguese la política a lugar secundario, y como buenos patriotas cooperemos todos a hacer grande y dichosa la tierra en que vivimos la primera luz.

Tierras valencianas

Las fiestas de Campanar

El miércoles 18 del corriente comenzarán en el cercano y pintoresco poblado de Campanar las fiestas a su excelsa Patrona la Santísima Virgen.

Habrà dicho día volterós de campanas y disparos de morteretes, y por la noche pascalle y serenata por la banda del regimiento de Guadalupe.

El jueves 19, a las seis y media despertará a las siete y media misa para descubrir la venerada imagen, amenizando el acto desde la puerta del templo, la banda de música; a las diez y media misa solemne, cantándose a gran orquesta la partitura del maestro Gounod, y predicando el canónigo Rector del Seminario don Manuel Rubio; terminada la misa, gran traca de morteretes.

Por la tarde, a las cinco, concierto musical; al anochecer procesión y a las diez castillo de fuegos artificiales. En la plaza, como de costumbre, se verificará el tradicional *porrai*.

El jubileo de las Cuarenta Horas comenzará el día 22, y terminará el 25. Todos los días, mañana y tarde, habrá solemnes cultos del novenario que comenzará el día 27, estando encargado de predicar tres sermones don Félix Torralba Vives, el señor cura de la parroquia; uno, don Tomás López; uno, don Salvador Talamantes; y uno, el padre José Carbonell, rector de las Escuelas Pías.

Huelgas y subsistencias

El Gobernador civil nos ha dicho esta mañana:

—He autorizado la exportación de 182.200 kilos de arroz blanco.

Terminada la huelga de los obreros ladrilleros, he levantado la clausura a la Sociedad que tienen constituida en Alfara del Patriarca.

Una comisión de la Clase Media me ha visitado, diciéndome que tiene muy adelantados los trabajos para establecer mesas reguladoras de carne.

También se me ha dicho por personas muy conocedoras del negocio, que los carniceros de Valencia no tienen razón alguna en que apoyen sus pretensiones, tanto que en Alcira se vende la que aquí se pide a 6'80, al precio de 4'10.

La huelga de los cocheros quedó anoche solucionada aquí. Los de Liria han alcanzado un aumento en el jornal de 25 por 100, y los de punto de 15.

También ha quedado solucionada la huelga de los empleados en la línea férrea de Valencia-Liria, vía ancha, que estaba anunciada para el lunes. Todos los sueldos han sido aumentados.

El ministro de la Gobernación me ha telegrafiado diciéndome que ha trasladado al de Subsistencias, mi telegrama referente al envío por ferrocarril del papel para periódicos que hay en Tolosa.

El problema del aceite no se presenta muy bien. Del de tasa no hay existencia, y del país, la cosecha ha sido muy reducida.

He pedido aceites a Toledo y Ciudad Real, y los gobernadores de estas provincias me contestan que no lo hay.

Quedó anulada una orden para enviar por el ministerio de Abastecimientos 150.000 kilos de aceite de tasa a una casa de Valencia. Yo he telegrafiado al ministro que rehabilita dicha orden para los comerciantes de la plaza; no sé si se nos concederá.

De todos modos, esta noche se retirará aquí la junta aceitera, y veremos lo que resuelve.

El arroz

Bajo la presidencia del que lo es de la Diputación señor Navarro, reunímonos ayer tarde a última hora, como dijimos, en el salón de sesiones de la Corporación provincial, los representantes de los Sindicatos Agrícolas, en número de 34; gran número de agricultores y algunos alcaldes, entre los que figuraban los de Sueca y Alberique, para tratar de la forma en que ha de cumplimentarse la real orden relativa a la exportación de 10.000 toneladas de arroz.

Los reunidos demostraron su gratitud al señor Navarro por la brillante y eficaz campaña que ha realizado en favor de los agricultores. También agradecieron vivamente la labor realizada por el presidente de la Federación de Sindicatos Agrícolas, señor Escobar.

Tomóse el acuerdo de nombrar una ponencia, formada por el presidente de la Diputación y el del Sindicato de Alberique, para que estudie la forma de aplicar estrictamente la ley, señalando a cada Sindicato la cantidad de arroz que le corresponde exportar.

Los reunidos se trasladaron después de la sesión al despacho del Gobernador, al que dieron gracias por el apoyo prestado a los agricultores, cambiándose con este motivo frases de mutua consideración y afecto.

DEPORTES

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará mañana, a las tres de la tarde, tirada ordinaria.

A las tres y media décima prueba de la Copa preparatoria de la de España.

La Sociedad de cazadores La Cigregueta celebrará mañana tiro de pichón en el cauce del río, entre los puentes del Mar y Hierro.

El sorteo de puestos se hará a las diez en punto de la mañana.

Se tirará un premio, consistente en una magnífica copa de plata y rifa de capones.

Reunión

La Asociación de Maestros Nacionales de la capital celebrará junta general en la Escuela Normal, a las once de la mañana del día 17 del actual, para la dación de cuentas, elección de cargos de individuos de la directiva y otros asuntos de actualidad.

COMENTARIOS DEL MOMENTO NO HAY PATRIOTISMO

Es triste lo que está ocurriendo en nuestro Parlamento; ninguna labor positiva; torneos de palabras; luchas no de ideas y sí de personalismos; horas y más horas completamente perdidas, sin acudir a la resolución de los grandes problemas, de interés vital para la nación, y ésta sufriendo con tolerancia incomprensible que los parlamentarios se preocupen, unos en dar satisfacción a la galería con cuatro frases, muchas veces del peor gusto; otros procurando los medios para la satisfacción de sus apetitos; los de más allá, llevando al Parlamento sus odios, sus animosidades, sus rencores, y solo los menos lamentando tener que asistir a esas contiendas que desprestigian un sistema altamente benéfico para toda gobernación, en cuanto llena sus verdaderos fines, y no se convierte, como actualmente está convertido, en gallinero nacional.

Unos cuerpos fiscalizadores, unos poderes legislativos, que con elevado espíritu patrio y solo mirando al engrandecimiento del país, laboran incansablemente, es el desideratum de todo aquel que bien piensa y una base sólida, que hace más segura y acertada la función ministerial, pero mal que nos pese, el vicio que padecemos tiene tales raíces y perdura tanto en el espíritu de nuestros hombres políticos, que no se vislumbra el día en que se arrancará de cuajo tan pernicioso semillar e imperará el buen sentido en aras al bienestar de nuestra querida España.

Varios meses van transcurridos desde la última crisis y de la constitución de un Gobierno formado con elementos de la derecha, y al solo efecto de llevar a cabo la aprobación de los presupuestos, es decir, legalizar la cuestión económica, pero, *ni por esas*, el barullo subsiste, los presupuestos no tienen trazas de convertirse en realidad ejecutable, y los días pasan, y en vez de esperanzas, se cobran desilusiones, ante las noticias que frecuentemente circulan anunciando inminentes crisis, cambio de política o de algún ministro.

¿Puede persistir este estado de cosas? ¿Han de prevalecer prácticas tan lesivas para los intereses del país? Agudizado el problema social, sin ley económica que nos saque del atasco en que por espacio de cuatro años estamos viviendo, natural, lógico y patriótico fuera no invertir las horas haciendo galas oratorias y discutiendo pequeñeces, y si de contrario consagrar toda la atención a contener las corrientes de quienes, impulsados por locas ambiciones y sin sentir amor alguno a la patria, no vacilan en inculcar a la clase obrera las más disolventes y suicidas doctrinas, impulsándola a que realice actos de violencia, mientras los apóstoles de tales enseñanzas procuran guardar el bulto y no exponerse a correr riesgos en sus personas. Más práctico fuera que nuestros parlamentarios se esforzaran en hacer menos onerosa la carga que viene imponiéndose al contribuyente en general; que los presupuestos se nivelaran, no a base del mancebo recurso de aumentar los impuestos, sin cuidarse de reducir los gastos en muchas de las partidas, perfecta y posiblemente reducibles; que se preocuparan de descubrir la mucha riqueza oculta; reforzar el impuesto sobre Utilidades; velar porque se intensifique la producción agrícola, no consentiendo esos latifundios, en completo estado de abandono por falta de cultivo; por prevenir las contingencias de una baja en el valor de nuestra moneda; en evitar las grandes adulteraciones en nuestros productos; en procurar las mayores facilidades para el desarrollo de la industria y comercio, buscando se abran nuevos mercados para llevar a ellos lo que el suelo e industrias nacionales podemos ofrecerles; establecer favorables tratados internacionales, y en fin, aumentar el número de nuestras vías férreas, mejorando las carreteras, servicio de Correos, Telégrafos y Teléfonos; crear centros de aviación y aerodromos para poder explotar los modernos medios; intensificar el tonelaje como elemento indispensable para la exportación o tráfico marítimo; y mil cosas más de utilidad e interés evidente para nuestro mejoramiento moral y material.

Decía el actual presidente del Consejo de ministros, en reciente sesión del Congreso, que el programa del Gobierno se sintetizaba en estas tres palabras: *Paz, trabajo y justicia*; ello no obstante, la paz no puede lograrse sin acudir a restablecer la cordialidad entre las dos fuerzas patronal y obrera, poniendo todos los medios para evitar la acción destructora del socialismo rojo; el *trabajo* no es posible se acrecienta mientras esa paz y tranquilidad públicas no sea un hecho, mientras no se acuda a regularizar las encontradas aspiraciones de los dos elementos hoy en lucha constante; el *patrono* no pretendiendo beneficios usurarios, el obrero trabajando de veras y no demandando lo que no es posible conceder por oponerse a ello la índole del trabajo, el estado de los mercados, los impuestos y costo de las primeras materias, etc., etc. *Justicia*, eso es lo que debe imperar, tanto para los de arriba como para los de abajo, sin blanduras, sin acomodamientos, sin ningún orden de privilegios ni abdicaciones, ya que solo así adquieren prestigio los que gobiernan y proporcionan bienestar a sus administrados.

En el orden de las ideas, nadie puede poner tildes a tan concreto como sugestivo programa; ahora lo que falta es tener arrostros para llevarlo a la práctica, y el medio de momento no puede ser otro que el de menos discursos y más patriotismo; menos política y más administración; más trabajo verdad para aumentar la producción; más cultura para combatir el analfabetismo, y más abnegación en todos en aras del bien común, seguros de que con tales elementos se cooperaría eficazmente al engrandecimiento y prosperidad de la patria.

RICARDO SERRANO CHASSAING.



LA SEÑORA
Doña Josefa Almiñano Bochons
VIUDA DE MIR
falleció el día 7 de febrero de 1920
A LOS 67 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.

En sufragio de su alma se rezará el Santo Rosario en la capilla de la Compañía de la parroquia Iglesia de San Martín el día 10 del corriente y ocho siguientes a las seis de la tarde.

Sus desconsolados hijos doña Josefa y don Fermín e hijo político don Rafael Baiza ruegan a sus parientes y amigos encomienden a Dios el alma de la finada y asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Movimiento de población

Districto del Mar.—Nacimientos: 2 varones.
Defunciones: 4.
Districto del Mercado.—Nacimientos: Un varón y una hembra.
Defunciones: Una.
Districto de Serranos.—Nacimientos: 2 hembras.
Defunciones: 3.
Districto de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones.
Defunciones: 12.
Total: Nacimientos, 8; defunciones, 20.

Círculos y Sociedades

En la Juventud Católica se celebrará mañana, a las seis de la tarde, una amena matiné, en la que se representará el drama "Todo por el amor", original del beneficiado sochantre de esta Metropolitana don Juan B. Rejó, que accediendo a las reiteradas instancias de los socios, asistirá a la velada.

Los entreactos serán amenizados por los profesores don Juan Cortés y don Juan Tomás, que interpretarán a piano y armonium delicadas composiciones, y distinguidas señoritas, alumnas del Conservatorio, cantarán algunas romanzas.



EL SEÑOR
Don José Hoyos Jiménez
Inspector de electricidad de la Compañía Leblón
ha fallecido hoy, a las once de la mañana
A LOS 53 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.

Su aliada esposa doña Nieves Blanquer Perales, hijos don José, don Rafael, Fernando y Nieves; padres don Inocencio y doña Adelaida, hermanos don Cándido (ausente), don Teodoro, don Carmen, don Luis y doña Nieves, madre política doña Josefa Perales, hermanos políticos don José Luengo, don Arsenio Rubio y don Francisco Aguilar, primos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana domingo, a las once de la misma, desde la casa mortuoria, Nave, 6, a la plaza de San Agustín, donde se despegará el duelo.

Se desea un jefe contabilidad. Apartado 131

BAILES de CARNAVAL

CASA-GARCIA (FOTOGRAFIA)
Plaza Emilio Castelar, 10. (Hay ascensor)
Los días 14, 15, 16, 17, 19, 21 y 22 estará abierta al público hasta las dos de la madrugada.
PRECIOS EXCEPCIONALES

Bocoyes

Se venden bocoyes de roble, en perfecto estado, de 500 a 700 litros.
Dirigirse por escrito a la Administración de este periódico.

Dátiles moscateles

a 1'50 pesetas la caja de un kilo, en la "Frutería La Rosa".
Don Juan de Austria, 19

Gran Café Restaurant Ripalda

Servicio permanente, durante las noches de Carnaval, sin alteración de precios.

AYUNTAMIENTO

El ferrocarril directo

Bajo la presidencia del Alcalde se ha reunido la comisión municipal del ferrocarril directo, acordando facultar al señor Bort para que designe una comisión que, de acuerdo con la Diputación provincial, vaya a Madrid con objeto de adoptar acuerdos relacionados con el ferrocarril directo, en unión de las Corporaciones provincial y municipal de aquella capital.

Pagos

El Alcalde ha firmado hoy el libramiento para pago de los jornales de las brigadas municipales.

Anuncios

Para el día 19 del actual está señalada la subasta para la venta de la basura que, procedente de la limpieza pública, existe depositada desde el 1.º de julio al 31 de diciembre del pasado año.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 3.º del real decreto de 24 de marzo de 1891, ha quedado expuesto al público, en el sitio de costumbre de estas Casas Consistoriales, la lista de los señores concejales electos proclamados por la Junta municipal del Censo en el escrutinio general de las últimas elecciones, verificado el día 12 del actual.

Las reclamaciones sobre la incapacidad de los proclamados se admitirán hasta el día 21 del corriente. Valencia 13 febrero 1920.—El Alcalde, Juan Bort Olmos.

TRIBUNALES

Fiesta onomástica

Hoy ha celebrado sus días el presidente de esta Audiencia don Valentín Escrivano, recibiendo con tan fausto motivo innumerables felicitaciones de todo el personal jurídico y de sus distinguidas amistades.

Suspensión

Todos los juicios que hoy habían de celebrarse se han suspendido por incompetencia de los procesados, que se hallan en libertad provisional.

SUCESOS

Un crimen

A última hora de la tarde de ayer se presentó en la planta baja de la casa número 6 de la calle de la Misericordia, donde habita Encarnación Miguel Salvador, un sujeto llamado Vicente Campos Barberá, que a gran voz reclamó a Encarnación determinados objetos, diciendo que eran de su propiedad.

En el segundo piso de la misma casa habitaba Josefa Bisbal Navarro, de 35 años, viuda, la cual, al oír el alboroto, bajó para apaciguar a los contendientes, pero el Vicente, que según se dijo, se hallaba alcoholizado, se irritó por la intervención de Josefa y descargó sobre ésta un chaparrón de injurias y frases soeces, hasta el punto que la insultada abofeteó al bocho.

Este sacó una pistola y disparó contra la infeliz, que cayó al suelo, mientras el agresor huía precipitadamente.

La pobre mujer fué llevada al Hospital, donde el médico de guardia le apreció una herida producida por arma de fuego con orificio de entrada y salida en la región infraclavicular, que fué fundadamente se cree interesa el pulmón, por ser penetrante de pecho. Pronóstico gravísimo.

El juzgado de guardia, al que dieron cuenta de lo ocurrido los guardas municipales números 161 y 167, se personó en el Hospital, pero no pudo tomar declaración a Josefa Bisbal, por el grave estado en que se encontraba.

Nafaela Bisbal Navarro ha fallecido a las cuatro de la madrugada.

Por disposición del jefe de Policía, señor Sáez Sobrino, salió anoche para Mislat el comisario señor González de dos agentes, en busca del presunto autor del crimen, y a la una de esta tarde ha sido detenido Vicente Campos Barberá (a). Moreno el Esquilador, de 35 años, y puesto a disposición del juzgado.

Contrabando

Por la fuerza de Carabineros se hizo ayer tarde un buen copo de contrabando.

Noticioso el teniente coronel del cuerpo de que en la casa número 3 de la calle de las Balsas, de Ruzafa, había tabaco de contrabando, dispuso que, previo el correspondiente mandamiento judicial, se efectuara un registro.

Los inquisidores no opusieron resistencia, y los Carabineros encontraron en un patio, escondido entre escoberos, lo siguiente: 143 paquetes de tabaco, marca Vicente García, de Gibraltar; 178 cajetillas de la Compañía Arrendataria; un cajón de tabaco picado sin empaquetar; otro cajón de puros, una caja de rapé, dos sacos de hoja de tabaco y dos prensas para paquetes de picadura. Todo ha sido decomisado, y con el atestado correspondiente, puesto hoy a disposición del administrador de rentas arrendadas.

Detención

Por indicación del juzgado del Mar, a las dos de la madrugada la Policía ha detenido en su domicilio, calle de Juqueria, letras P S, a José Sanchis Sanchis, de 21 años, mien-

bro de los Sindicatos de Artes Gráficas, Papel y Metalúrgico.

Se le han ocupado una porción de cargadores de Mauser, una Browning de grandes dimensiones, un fenomenal cuchillo y documentos de mucho interés para la justicia.

En el juzgado se concede gran importancia a esta detención.

Más policías

Esta mañana han llegado a nuestra ciudad seis policías de Madrid, que continuarán aquí sus servicios.

Inmediatamente se han organizado brigadas, que han comenzado a actuar esta tarde.

Robo

De un corral de Chiva han robado dos ovejas, propiedad de Gaspar Domingo López. No han sido habidos los ladrones.

Mordedura

En la casa de Socorro del Museo ha sido atendida la anciana Francisca Ciscar Mari, de 76 años, vecina de Chirivella, a la que un perro ha mordido en el dorso de la mano derecha, produciéndole una extensa herida de pronóstico reservado.

Accidente del trabajo

Ignacio Duet, de 26 años, ha sido curado esta tarde en el Hospital de una extensa herida, que se ha ocasionado en el antebrazo derecho, tra bajando en una serrería mecánica.

NECROLOGÍA

En la madrugada de ayer entregó su alma a Dios el digno secretario judicial y de gobierno del juzgado de primera instancia del distrito de Serrano de esta ciudad don Enrique Burguete Casanoves.

Cumplido caballero, funcionario probo, de carácter afable y bondadoso, el finado conquistó generales simpatías y su muerte ha sido sentidísima.

Descanse en paz el alma del señor Burguete y reciban sus hermanas y demás familia la expresión de nuestro sincero pésame.

El señor don José Hoyos Jiménez, inspector de electricidad de la empresa León, ha fallecido esta mañana, dejando en el seno de su amorosa familia y en el extenso círculo de sus relaciones un vacío imposible de llenar.

Era el finado persona muy amable, de carácter franco y afectuoso, que le conquistó muchas simpatías.

A sus desconsolados esposas, hijos, padres y demás parientes enviamos la expresión de nuestro sincero pésame, rogando por el alma de don José Hoyos, que en paz descanse.

Nueva Empresa de Pompas Fúnebres "Regües, Jaime, Sanfeliu y Compañía"

Como ayer publicábamos, mañana a las once se verificará el entierro de una pobre anciana, domiciliada en la calle del Pilar, núm. 41, piso segundo, cuyo entierro lo costea integro esta Sociedad, y que recorrió las calles del Pilar, Maldonado, Guillem de Castro, Cuarte, Caballeros, plaza Constitución, Miguélete, Zaragoza, plaza Reina y San Vicente, pudiendo apreciar el público valenciano el servicio esmerado y lujoso que ha de caracterizar a esta nueva empresa.

Establecimiento de Pompas Fúnebres: Mar, 40, y Comedias, 1. Teléfono, 217; próximo a inaugurarse. Cochera en propiedad que hoy se inaugura: Calle de Mompalmer, sin número. Teléfono, 840.

Una suscripción

Gremio de maestros hornos.—Valencia 14 de febrero de 1920. Señor Director de

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Muy señor mío y de mi consideración y respeto: Con el fin de aliviar en lo posible la situación de la viuda e hijos del desgraciado obrero panadero Salvador Navarro, asesinado en la noche del 4 del corriente, este gremio abre una suscripción a favor de dicha familia, encabezándola con 3.000 pesetas, rogando a las personas que puedan contribuir a esta obra benéfica, lo hagan en las oficinas de este gremio, Campaneros, 20, principal, de diez a una y de cinco a siete de la tarde.

Al mismo tiempo sirva esta suscripción como protesta a estos atentados tan repugnantes como odiosos.

En nombre del gremio que represento da las más expresivas gracias su afectuoso seguro servidor que estrecha su mano.—El presidente, J. Falomir.

Notas sueltas

La Económica de Amigos del País celebrará sesión extraordinaria mañana, para elegir un vocal propietario y otro suplente, que le represente en el Consejo provincial de Fomento.

En el Centro Valencianista de la Vega Alta se celebrarán los días 15, 16 y 17 los bailes de Carnaval, de 10 a 3 de la madrugada. El salón estará artísticamente adornado, y se darán bonitos lazos a los mejores disfraces.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Información Nacional

MADRID 14, 5'30.

El momento actual Impresiones y comentarios de la noche y madrugada

Terminadas las sesiones del Congreso y Senado, los ministros se reunieron en Consejo en la Presidencia, y esta inopinada reunión causó algún revuelo.

Fué relativamente breve el Consejo, y al terminar éste, el señor Allendesalazar aseguró a los periodistas que había carecido de importancia, y sin entrar en detalles, dijo que se habían cambiado impresiones acerca de la marcha de los debates parlamentarios.

Otro ministro dijo que el señor Jimeno se había disgustado por la marcha del debate acerca de las tarifas ferroviarias, pero que todo había quedado solucionado satisfactoriamente.

Estas escuetas referencias sirvieron para aumentar el revuelo, llegándose a decir que hoy planteará el Gobierno la crisis, pues el Consejo hallábase relacionado con el problema de Barcelona.

Ya de madrugada se supo que el general señor Primo de Rivera (don M.), había estado en teléfonos, enviando telefonemas a provincias, creyendo algunos que esto era indicio de haber comenzado a actuar nuevamente las Juntas militares de Defensa.

Asimismo se habló de una reunión celebrada por varios generales.

Por último, el señor Wais, que recibió de madrugada de los periodistas, manifestó que nada ocurriría, pero que no podía predecir lo que ocurriría mañana (hoy).

MADRID 14, 15'15.

Se plantea la crisis Los ministros dimiten.— Se resuelve la crisis con la salida de Jimeno

A las diez y cuarto de la mañana se presentó el señor Allendesalazar en Palacio.

Rodearonle los periodistas, descosos de saber noticias.

El señor Allendesalazar les manifestó: —Señores, nada puedo decirles ahora.

Uno de los reporters: —¿Es verdad que ha dimitido el señor Jimeno?

El presidente: —Esperen ustedes aquí, que al salir lo sabrán todo.

Salió al cabo de media hora el señor Allendesalazar de la regia morada, y reuniendo a los periodistas les hizo las siguientes manifestaciones: —En vista de que el señor Jimeno dimitió anoche, disgustado por lo ocurrido en el Senado con motivo del debate acerca de las tarifas ferroviarias, dimitimos todos los ministros, y he venido a dar cuenta al Rey de esta resolución, para presentar la cuestión de confianza.

El Monarca ha resuelto que continúe el actual Gabinete, encargándome yo interinamente de la cartera de Fomento.

El martes nos presentaremos a las Cortes para seguir la discusión del proyecto de tarifas y aprobar cuanto antes los presupuestos.

Ahora voy a la Presidencia a dar cuenta a los ministros de la resolución del Rey.

Un periodista: —¿Se posesionará usted hoy mismo de la cartera de Fomento?

El señor Allendesalazar: —Sí; pues se trata de una cartera que no puede estar abandonada, y además habrá que hacer algunos nombramientos de personal.

A las once y veinte minutos llegó a la Presidencia el ministro de Marina, y poco después se presentaron el señor Allendesalazar y los demás ministros, incluso el señor Jimeno.

El señor Sala se presentó poco después, con objeto de visitar al subsecretario, y los periodistas le informaron del desarrollo y solución de la crisis.

El señor Sala mostróse extrañado de que asistiese al Consejo el señor Jimeno.

Un periodista le preguntó: —¿Cree usted que esto resolverá la cuestión?

El señor Sala: —Yo creo que la salida del señor Jimeno del Gabinete constituirá un sealante.

El señor Fernández Prida fué el primer ministro que salió del Consejo, diciendo que tenía que trasladarse al ministerio de la Gobernación, donde le esperaba una comisión que tenía citada.

Repetió las manifestaciones que había hecho el presidente.

Salió luego el ministro de la Guerra, que se expresó en parecidos términos.

En aquel momento entró a la sala del Consejo una comisión de in-

genieros agrónomos, para felicitar al señor Allendesalazar por el aniversario de la fundación del cuerpo, y casi al mismo tiempo salió el señor Terán, que confirmó el cese del señor Jimeno en la cartera de Fomento, y lamentó el no poder acompañarle en la cesantía.

Salió luego el señor Jimeno, quien se lamentó de no poder decir nada a los periodistas.

—Ya hablaré—dijo— a su debido tiempo.

Un periodista: —¿Está usted también enfermo?

El señor Jimeno: —¿Quién, yo? Nada de eso. Ni física ni políticamente.

Los demás ministros manifestaron que las referencias del Consejo las daría el presidente.

El señor Allendesalazar repitió las manifestaciones que hizo esta mañana, insistiendo en que el próximo martes se presentarán los ministros a las Cortes.

Un periodista: —¿Don Leonardo Rodríguez ha dimitido la presidencia de la comisión parlamentaria de tarifas ferroviarias?

El presidente: —No ha dimitido; se hallaba disgustado por la forma en que se lleva la discusión, pero ya todo está arreglado.

El periodista: —¿Pasará algo?

El presidente: —Nada.

Uno de nosotros le habló de la extrañeza que había producido la asistencia del señor Jimeno al Consejo.

El señor Allendesalazar justificó esta asistencia por la necesidad de darle cuenta de la resolución de la crisis.

Luego, refiriéndose a la noticia de que el Consejo de anoche se llevó con gran reserva, declaró que no hubo tal, sino que surgió inopinadamente, y no hubo forma de darle la publicidad, sin que en el ánimo de los ministros estuviese el ocultarlo.

La "Gaceta"

Inserta el diario oficial un decreto nombrando director honorario del Instituto de Alfonso XII al doctor Ramón y Cajal.—Mencheta.

MADRID 14, 16'15.

Jimeno no está conforme con la explicación de Allende

Lo que dice Romanones. Lo que dice Jimeno.— Nota oficiosa

El señor Jimeno, desde el despacho de la Presidencia, se trasladó al domicilio del señor conde de Romanones.

Este recibió a los periodistas, manifestándoles: —Señores: Yo nada puedo decirles. Solamente me atengo a las manifestaciones que les haré a ustedes don Amalio Jimeno.

Para evitar verme precisado a facilitar cualquier referencia relacionada con la crisis, me marché al campo, en donde permaneceré hasta el martes.

Dicho día no pienso asistir a las sesiones del Congreso, con objeto de que el señor Jimeno pueda dar cuenta en el Senado de los motivos que le han decidido a no seguir formando parte del actual Gabinete.

Momentos después hablamos con el ministro dimisionario señor Jimeno.

—Ahora voy—nos dijo— a facilitarles una nota oficiosa.

Conste que me atengo a su contenido, pues no pienso ampliarla en manera alguna.

He aquí la nota oficiosa: —No estando conforme con la explicación que de la crisis ha dado el presidente del Consejo de ministros, me reservo exponer en la primera sesión que celebrará el Senado la verdadera causa de aquélla.

No lo hago antes por los respetos que debo al Parlamento, y también porque así mis palabras podrán confrontarse con las explicaciones que dé el presidente del Consejo.

El Rey acclamado

Una compañía del regimiento del Rey pasó por Palacio a su regreso del relevo de la guardia.

Su majestad se asomó al balcón para presenciar el desfile y el público aclamó al Rey y al Ejército.—Mencheta.

MADRID 14, 17'15.

Más de la "Gaceta"

El diario oficial publica también hoy las siguientes disposiciones: Concediendo la gran cruz de Beneficencia a don Abelardo Vicente González y don José María Casanova.

Disponiendo que se saquen a concurso entre peritos agrícolas las pla-

zas de auxiliares geómetras del Catastro que se hallan vacantes.

Anunciando que el Canadá ha restringido la emigración hasta el 31 de marzo.

Toma de posesión

En el ministerio de Fomento se había dicho a mediodía que esta tarde el señor Jimeno daría posesión de su cargo al señor Allendesalazar.

Poco después se supo que hasta el lunes no se verificará dicho acto.

El señor Allendesalazar tiene el propósito de que sigan en sus cargos los directores de Obras públicas y Agricultura, señores López Monis y conde de Alcón.

El conde de Romanones, enterado de lo ocurrido, desistió de marchar al campo.

Se asegura que aconsejará a los señores López Monis y conde de Alcón sigan al frente de las direcciones mencionadas, atendiendo la esperanza de los señores Allendesalazar.

Nota oficiosa

Los señores Sedó y Ferrer y Vidal han facilitado una nota oficiosa, haciendo constar que las manifestaciones concretas que hizo ayer el presidente del Consejo y la solución dada a la crisis, ahren la esperanza de las Sociedades y entidades de Barcelona de llegar a una solución satisfactoria.

Creer además que todos los elementos de orden al ver condenados los procedimientos de la vieja política, recobrarán la confianza, llegándose así a una era de paz y tranquilidad moral y material.—Mencheta.

MADRID 14, 18'15.

El delegado bolcheviki

Ha estado en Madrid un delegado de los bolcheviki de Rusia.

Se llama Baronia, y ha pasado inadvertido para nuestras autoridades.

Ha visitado casi todos los países de la Europa Occidental, y ha expuesto su opinión en el órgano de los socialistas "Nuestra Palabra", acerca de la tercera internacional, que considera como el único procedimiento para salvar a Europa de la ruina.—Mencheta.

Noticias de provincias

BARCELONA 14, 5'40.

Dice el gobernador

El señor Maestre, al recibir anoche a los periodistas, les manifestó que algunos obreros le habían manifestado que individuos del Sindicato les exigían el pago de cuotas a cosa a la que no estaban dispuestos.

El señor Maestre les indicó que la petición era ilegal, pues el Sindicato único no existe, prometiéndoles adoptar las precauciones necesarias para impedir sean molestados los obreros.

BARCELONA 14, 15'20.

Regreso del general Tourné

Esta mañana ha regresado a Barcelona el general Tourné y Esbry. En la estación le esperaban los generales Pasos Soler y Losada y el comandante de Marina, que vestían de paisano.

También han acudido gran número de jefes y oficiales, pero sólo un jefe de Ingenieros y otro de Estado Mayor.

El recibimiento que se ha hecho al general Tourné ha sido serio y afectuoso.

El general ha dicho que traía muy buenas impresiones de Madrid, y ha terminado diciendo: "Calma, calma y calma".

De la estación ha marchado a cumplimentar al gobernador militar señor Martínez Anido.

La Junta Técnica

En el mismo tren que el señor Tourné han llegado los componentes de la Junta Técnica del Ejército coronel Martínez Raposo, teniente coronel Lahoz, de Infantería; teniente coronel de Caballería señor Gerardo, coronel de Artillería señor Casaldueño, comandante de la misma arma señor Madariaga y coronel de Ingenieros señor Irujo.

La Junta ha cumplimentado a los señores capitán general y gobernador militar.

Se dice que han venido a estudiar la situación de Barcelona.

Paro forzoso

Las obreras de la fábrica de camisas de Clemente Vilaaldea han visitado al gobernador, indicándole que por no haber secundado su principal el lock-out, la Federación Patronal les niega las primeras materias para el trabajo, y por esta causa han cerrado la fábrica, quedando 700 obreras sin trabajo.

Delegados

El gobernador ha enviado a Mataró e Igualada dos delegados, para que procuren solucionar los conflictos societarios pendientes, ya que los alcaldes de las respectivas poblacio-

Información extranjera

La Sociedad de las Naciones

Londres.—La segunda sesión del Congreso de la Sociedad de las Naciones ha tenido lugar en el palacio de Saint-James. Los representantes de la Gran Bretaña, Francia, Bélgica, Italia, España, Brasil, Japón y Grecia se reunieron bajo la presidencia de monsieur León Bourgeois, el cual propuso a monsieur Balfour para la presidencia del Congreso.

Habiendo asumido monsieur Balfour las funciones de presidente, pronunció el discurso de apertura, dando la bienvenida a los asistentes y agradeciendo su presencia, no sin expresar el sentimiento que le embargaba por la ausencia de los representantes de los Estados Unidos.

«Nosotros somos solamente ocho autores de esta tabla—ha dicho— cuando habíamos previsto que fuesen nueve. Asuntos hay que es mejor no sean tratados en detrimento del plan simétrico que nosotros teníamos trazado.»

Monsieur Bourgeois, a continuación, dió lectura al orden del día, comprendiendo:

1.º Ciertas cuestiones relativas a la entrada de Suiza en la Liga de las Naciones, y sobre las cuales el gobierno suizo desea las instrucciones del Congreso.

2.º Orden de los trabajos y reglamento de las sesiones del Congreso.

3.º Cuenca de la Sarre, nombramiento de cinco miembros para la administración y petición de los habitantes de algunas municipalidades vecinas a aquélla.

4.º Estado libre de Dantzig; nombramiento de alto comisario.

5.º Organización de un tribunal supremo de Justicia Internacional permanente; seis jurisperitos serán invitados a formar la comisión encargada de elaborar el proyecto de constitución del mismo.

6.º Tránsito, puentes, navegación fluvial, ferrocarriles, deberes de la Liga concernientes a estos asuntos.

7.º Constitución de un organismo internacional para el estudio de los problemas.

8.º Minoridades polacas, cuestión de la garantía de la Liga de las Naciones.

Acto seguido se levantó la sesión, y en la próxima pública que se celebra se dará cuenta del resultado de los trabajos que se han llevado a cabo durante las privadas.

El embajador de los Estados Unidos ha manifestado que no asistirá a días, ni a la anunciada conferencia en Londres de los primeros ministros, hasta que no reciba para ello instrucciones de su gobierno.

M. Asquith y la paz con Rusia

Londres.—En un discurso pronunciado recientemente en Paisley, por mister Asquith, hizo la declaración de que Lloyd George fué siempre contrario a una intervención en Rusia, por estar dispuesto a favorecer sus ansias mediante un tratado, y

que no había fracasado en sus gestiones.

CASTELLON

La cuestión obrera de Burriana

Castellón.—El gobernador civil don Salvador Muñoz ha dedicado casi toda la mañana al arreglo de la cuestión social de Burriana, y al efecto ha oído a una numerosa comisión de dicha ciudad.

PAMPLONA

Los nacionalistas vascos

Pamplona.—El Consejo regional del partido nacionalista vasco ha publicado un Manifiesto, protestando de que sus afiliados den gritos de muera España, pues cualquiera que los profiriese sería expulsado del partido.—Mencheta.

CEUTA

Fernández Silvestre

Ceuta.—Marchó a Melilla, a bordo del cañonero "Laya", el general Fernández Silvestre con su familia y ayudantes.—Mencheta.

AL CERRAR

La sesión del Ayuntamiento

Comienza a las cinco y veinte minutos, y preside el Alcalde don Juan Bort.

El público escasea. Se aprueba el acta anterior, y se entra en el orden del día, que consta de 33 dictámenes, la mayoría no resueltos por el período electoral.

que había sido arrastrado a ella por sus colegas más aventureros y reaccionarios.

«El resultado de esta intervención—dice mister Asquith—ha sido fortalecer y extender la pujanza del gobierno de los Soviets. Ciertos espíritus creen que aquélla es una buena solución; yo confieso que no participo de esta creencia, pues opino que es el pueblo ruso el que ha de decidir.»

Se hace preciso restablecer en toda su plenitud y en medio de la mayor libertad, las relaciones comerciales, como tan bien obligar a Polonia y a los Estados bálticos a seguir el ejemplo de Estonia y hacer, además, la paz con Rusia. Los demás aliados deben proceder igualmente, porque ni sus recursos financieros ni los sentimientos de sus pueblos,

RELIGIOSAS

En la Catedral de Sigüenza se halla vacante el cargo de maestro de capilla, que habrá de proveerse por oposición. El plazo para solicitarlo termina el 1.º de marzo próximo. Cultos para mañana: El Rosario matutino se rezará a las seis en San Juan del Hospital. En la Catedral Basílica, a las nueve y media misa conventual con música y sermón por el doctor Trullit. En las parroquias será la conventual a las diez, con sermón. En la Compañía, a las seis, seis y media y ocho ejercicios de los Siete Domingos de San José. A las ocho Misas de Reparación, para los congregantes marianos. A las nueve y media misa de exposición, y a las once Lección Sacra, y por la tarde a las cinco triduo con sermón por el padre Ramón Mas, y reserva. En San Lorenzo, a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las cuatro terminación de los santos ejercicios espirituales y Bendición Papal. En el Salvador, a las nueve misa de Pontifical, de Perosi, motete Adoremus in aeternum, de Haller, y por la tarde a las cuatro y media exposición, trisagio, sermón por el padre Diego de Benisa, Tantum ergo y reserva.

En Carmelitas, a las cuatro de la tarde ejercicio de los Siete Domingos de San José y triduo reparador, con sermón por el padre Fernando de Santa Teresa, y reserva. En el Temple, a las tres y media triduo de reparación, con trisagio, sermón y reserva. En San Bartolomé, a las diez, descubierta S. D. M., misa conventual con sermón, y por la tarde a las seis trisagio y sermón. Desde las diez de la noche harán la Guardia de Honor los turnos de Nuestra Señora del Puig y Santo Cáliz. En Santa Catalina, a las ocho y media misa con órgano en el altar de nuestra Señora de Lourdes, y por la tarde a las cinco y media novenario con Felicitación Sabatina, sermón Tota Pulchra y gozos. En San Andrés, a las ocho meditaciones, misa de Comunión con música por don José Espá, en la capilla de San José, y por la tarde a las cinco y media ejercicio con sermón por el padre Jesús de Orihuela. En los Capuchinos, a las seis ejercicio al Patriarca San José. A las ocho misa y ejercicio cantado, y por la tarde a las cinco exposición, trisagio, sermón, dolores y gozos cantados, reserva y gozos. En Carmelitas, misa de Comunión a las ocho, y por la tarde a las cuatro ejercicio de los Siete Domingos con sermón.

En la Casa Natalicia, a las siete y a las nueve misa de Comunión y ejercicio de los Siete Domingos, y por la tarde a las seis el solemne triduo de reparación. En el Asilo Protector de Obreros (Viana, 24), se celebrarán los tres días de Carnaval a las once. Hora con sermón, y por la tarde a las cinco secciones recreativas, reprensadas por las jóvenes operarias. Limosnas: 40 céntimos preferencia, y 25 general. Cultos para el lunes: En la Compañía, a las seis misa de descubrir, y por la tarde a las cinco y media triduo de reparación, con sermón por el padre Ramón Mas. En San Bartolomé, a las seis rosario matutino, y a las siete misa de Comunión. A las nueve la conventual, y por la tarde a las cinco ejercicio de reparación, con trisagio y sermón. Desde las diez de la noche harán la guardia de honor los turnos de Santa Bárbara y Santos Reyes. En el Salvador, triduo de reparación por el Seminario y asociación de los Buenos Libros. A las nueve misa a tres voces, de Goicoechea, y motete Ave verum, y por la tarde a las cuatro y media trisagio, sermón por el padre Diego de Benisa, Tantum ergo y reserva. En Carmelitas y Temple, continúan los triduos de reparación, como se indicó. En Santa Catalina, misa con órgano en el altar de Nuestra Se-

ñora de Lourdes, a las ocho, y por la tarde a las cinco y media novenario con Felicitación Sabatina, sermón por el padre Roberto Redal, Tota Pulchra y gozos. En la Casa Natalicia, a las nueve misa de Comunión reparadora, y por la tarde a las seis exposición y sermón por el padre Lorenzo G. Sempere, O. P. En los Dominicos, misa de descubrir a las ocho. A las nueve y media la solemne, y por la tarde a las cinco triduo reparador, con sermón y reserva. En la Real Capilla, segundo ejercicio de triduo, como ayer, con sermón por el padre Carbonell, escolapio.

Vapor "Agarose", a órdenes; consignatarios, señores Lamaignere. Vapor "Mercor", para Nueva York; consignatario, señor Harker. Vapor "Rheinfels", para Londres; consignatario, señor Aguirre. Vapor "España número 3", para Manchester; consignatarios, señores Jimeno y Compañía. Vapor "Solferino", para Christinia; consignatarios, señores Enberg y Compañía. Vapor "Albatross", para Génova; consignatario, señor Behn. Vapor "Mars", para Cote y Marsella; consignatario, señor Sacki. Buques salidos: Vapor "Navarra", para Burriana y Liverpool, con cajas de cebolla y de naranja. Vapor "Douro", para Liverpool, con cajas de cebolla y de naranja. Buques a la descarga: Vapor "Peña Rocios", carbón. Vapor "Banana", carbón. Vapor "Alfonso Fierro", carbón. Buques en reparación: Vapores "Isa de Menorca" y "Escalante".

En segunda condición: Las 300, de 28 a 30; las 360, de 28 a 30; las 504, de 27 a 34. En tercera condición: Las 300, de 26 a 27; las 360, de 26 a 28; las 504, de 26 a 28. Muchas cuartas. La cebolla.—En primera condición: Los 45, de 17/6 a 18; los 55, de 22/6 a 24. En segunda condición: Los 45, de 16 a 17; los 55, de 22 a 22/6. Vapor "Aragón", Megaót. DE LONDRES 13. La naranja.—A la venta 70.300 cajas, restos de los vapores "Paulina" y parte del "Ulv". Primeras: Sin cambio; mercado firme. Segundas y terceras: Mercado al 29 más flojo. La cebolla.—Mercado sin variación. DE CARDIFF 13. La naranja.—Ofrecidas 6.000 cajas del vapor "Doralea". En primera condición: Las 300 y 360, de 21 a 25; las 504, de 25 a 30. En segunda condición: Las 300 y 360, de 17 a 20. En tercera condición: Las 300 y 360, de 14 a 16. Mercado desmoralizado. DE LIVERPOOL 13. Ofrecidas 16.100 cajas. La naranja.—En primera condición: Las 300, de 32 a 34; las 360, de 32 a 34; las 504, de 34 a 37.

COMERCIALES

Puerto y frutas

Servicio especial de la casa Vicente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. (Prohibida la reproducción.) Buques a la carga: Vapor "Caldorón", para Londres; consignatarios, señores MacAndrews y Compañía. Vapor "Sea Serpent", para Londres; consignatarios, señores MacAndrews y Compañía. Vapor "Polynesia", para Londres; consignatario, señor Sanz.



Cosquilleo de la laringe

Tos seca o húmeda, cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, fetidez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta. Curación y alivio inmediato. Pastillas Cañizares. La fórmula más racionalmente científica. (Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas). Caja estuche, 0,75 pesetas. Venta: Droguería de la Luna, G. Contat, farmacias y droguerías. (Abierta toda la noche) y laboratorios químico y de esterilización CABALLEROS, 63, VALENCIA.

ORBIS-S&A (BAR-LOCK) MAR 8. VENTA ALQUILER. REMINGTON UNDERWOOD SMITH BROS MONARCH etc etc. ALQUILER DESDE 10 PTAS. MES PEDIR CATALOGO

LOECHES (LA MARGARITA) AGUA MINERAL NATURAL. Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Cura de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel con especialidad; congestión cerebral, bilis, herpes, eczemas, varicela, erisipelas y especial de la mujer. Depósito: Jardines, núm. 15, Madrid.

MAQUINAS SINGER PARA COSER. PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura. PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura. ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODA EL MUNDO. RIBETAADOR. Plaza de la Reina, núm. 2, Valencia.

Dolor de Riñones. Lumbago-Dolores. Reuma-Gota. Artríticos. Enfisema, Várices, Congestiones, Asma, Flébitis, Arterio-Esclerosis. Todas vuestras dolencias, el corazón que late demasiado de prisa los ahogos encienados al menor esfuerzo, los dolores en la espalda el cansancio general, las venas demasiado hinchadas, las perturbaciones urinarias y congestivas, las crisis reumáticas o gotosas, indican claramente que la sangre está envenenada por una producción excesiva de ácido úrico. En las mujeres, las menstruaciones penosas, esas pérdidas blancas, las jaquecas repetidas, la neurastenia aguda confirman también que la sangre, invadida por ese mismo veneno, es demasiado espesa, circula mal y que la nutrición de los diferentes órganos es defectuosa. El tratamiento del artrismo y de todas sus manifestaciones debe estar en relación con la causa, y poseer por lo tanto una acción depurativa, tónica y modificadora. El

ACCIDENTES NERVIOSOS. EPILEPSIA. convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnio, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, etc. etc. VENTA: en Barcelona, farmacia del autor, calle Argueras, 41, junto al Correo; Madrid, Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9; Valencia, droguería de G. Contat y Compañía, plaza Mercaderes, 72; centros de especialistas y buenas farmacias.

LAS CANAS desaparecen sin tintes. Loción Benedictina. Descubrimiento maravilloso para devolver al cabello (canas) su primitivo color sin tinte. No mancha las telas ni el pelo. Es emplea como cualquier otra Loción de teñido, sin peligro ninguno, y sus resultados son sorprendentes. Millares de testimonios acreditan su bondad, y sus efectos maravillosos no tienen rival; la proclaman millares de clientes de todo el mundo por sus cualidades y su módico precio. No dude un momento; adquiere un frasco, lócionese diariamente al hacerse la toilette y dentro de pocos días verá su cabello con la misma lozanza y el mismo matiz que a los quince años; usted será su mejor amigo y propagandista, pues ninguna es tan inocente en su composición ni de tan prácticos resultados. De venta: A. Moliner, Colón, 17, Valencia. Representante: F. Machero, Santa Polonia, S, Madrid.

DEPURATIVO RICHELET. sin duda alguna, constituye el agente más poderoso que puede oponerse a la intoxicación del organismo, en virtud de su acción sobre la nutrición y del modo con que ayuda a la eliminación de los residuos. Los fenómenos congestivos desaparecen con rapidez, las articulaciones se vuelven flexibles, los dolores se apaciguan y las amenazas de congestión o de parálisis se alejan definitivamente. Donde su acción se ejerce con mayor fuerza todavía es, en el tratamiento de las manifestaciones externas del artrismo: acasos menos dolorosas pero muy ostensibles. Acnes Sarpullidos, Hérpes, Eczemas, Várices, Psoriasis, Llagas, Ulceras varicosas, Flebitis, así como en todos los casos de Accidentes Sifilíticos.

Navigazione generale italiana. Servicio rápido para el Norte de Europa. El vapor "JUNO" saldrá de este puerto el 20 de febrero, admitiendo carga para Londres, Hamburgo, Rotterdam y Amberes. Informarán: en Valencia, Sitó y Compañía, Pérez Pujol, Grao, Romaní y Miquel, muelle Levante, 15 y 16.

Por la cuarta parte. Máquinas parlantes Hispania. Las mejores del mundo. Calle del Bisbe, núm. 11. Discos FADAS, de 25 y 27 centímetros, doble cara, 6 pesetas precio único. Con las últimas novedades, como GOLONDRINAS, CANTION DEL OLVIDO, GATO MONTES y otras. Venta a plazos convencionales de aparatos y discos. Aparatos desde 50 pesetas.

Compañía Trasmediterránea. Servicios rápidos para Andalucía y Norte de España. Para Baleares. El vapor X saldrá fijamente todos los sábados al mediodía. Para Francia e Italia. Servicios rápidos para Cote y Marsella, y para Génova y otros puertos de Italia. Para Inglaterra. Servicio para los puertos ingleses. Informar: Delegación de Valencia: Muelle de Poniente, letra E, número 1.55. Portería. Pozos artesianos. Se taladrán hasta 500 metros en el terreno para perforadoras a vapor, en calle Matall, Borrull, 23, Valencia.

Materia! Fotográfico B. MANERO. Plaza Porchets, 14, VALENCIA. NOTA DE PRECIOS: TAMANO, GUILLEMINOT (Rugoso, Liso, Sedar), TAMBOUR (Rugoso), ORTHO-BROM (Rugoso). Compras de arceses. Admitidos ofertas de arceses blancos, números 09, número 7 y 8 a precios razonables, a bordo GRAO con envase pagándole contra conocimientos de embarque y certificado de origen de la Aduana. Calle Soral, 15, entresuelo 1.ª puerta.

Grandes existencias en Material eléctrico y lámparas. Guillermo E. Bartle. Teléfono 1, Cirilo Amorós, 18, Valencia. DINERO en hipotecas y en letras a clases castizas, empleados, propietarios, comerciantes y sobre toda garantía que convenga. Aporado de Clases Pasivas. Granvia, 2, De 3 a 7 y de 3 a 6.